

aber gemeiniglich bey ihrer Reife eine andere Farbe.

Ich muß hier anmerken, daß man nicht alle Sorgfalt auf die Winterbirnen, wie man wohl sollte, anwendet. Es sey nun, daß einige keine gute Gelegenheit haben, sie zu bewahren, oder, daß ihnen diese Bemühung zu beschwerlich wird, weil man öfters nachsehen, und die Birnen, so wie sie reif werden, wegnehmen muß. Indessen verdienet das Winter-Obst doch allemal mehr Achtung, als die Sommerbirnen. Ausser, daß die Winterbirnen die andern am Geschmack weit übertreffen, so sind in Sommer und Herbst noch viel andere Früchte vorhanden, als Kirschen, Pfirschen, u. s. f. womit wir unsern Appetit nach Obst stillen können, dahingegen im Winter nichts als Birn und Aepfel vorhanden sind.

---

Verz